La antítesis de la crisis

Motivada por las necesidades de su región, Cooperamos es un ejemplo tangible de realización solidaria en medio de la crisis del sector, que está irradiando su acción para consolidar un sistema de desarrollo autónomo e identificado con la dinámica del departamento del Tolima.

on 75 mil asociados, más de 155 mil ahorradores; 39 agencias diseminadas en 33 municipios del Tolima; un proyecto de modernización tecnológica que supera los 3 millones de dólares y la mejor imagen entre las cooperativas del suroriente colombiano, según un estudio de Napoleón Franco, Cooperamos es una realidad solidaria en el pujante concierto nacional.

La influencia de la internacionalización y la globalización; el aislamiento regional, los factores económicos, políticos y sociales que impiden a la región enfrentar el reto del desarrollo y la ausencia de un proyecto colectivo que permita mirar con certeza el siglo XXI, son algunas de las razones que han motivado a Cooperamos a ejercer una actividad estrechamente vinculada a las necesidades y expectativas regionales.

Sobre estas premisas, el modelo cooperativo concebido en la institución irradia su acción dentro de un marco regional específico, señalan-

Cooperamos diseña un programa de apoyo tecnológico a los municipios tolimenses para mejorar su estructura administrativa y de gestión.

do como propósito fundamental el establecimiento de agencias en los 47 municipios del Tolima y su área de influencia, para buscar en el mediano plazo la consolidación de un sistema regional propio, autónomo y plenamente identificado con la dinámica del desarrollo.

Es decir que este esquema facilitará la creación de nuevos procesos productivos, generará empleo y democracia empresarial e incorporará a la economía a los sectores tradicionalmente marginados.

Hoy Cooperamos cuenta con 39 agencias, 6 en Ibagué, una corporativa en Bogotá y 32 en municipios de la región.

Actualmente esta cooperativa diseña un programa de apoyo tecnológico a los municipios tolimenses para el mejoramiento de su estructura



administrativa y la modernización de su gestión con el fin de consolidar un sistema financiero regional integrado y ampliar las perspectivas de desarrollo. Como resultado de ello 6 agencias de Ibagué trabajan en línea, así como 4 más en la zona centro sur del departamento, para mejorar el servicio y las operaciones financieras a la clientela, aun desde agencias diferentes a donde tiene su cuenta.

Cuenta con 75 mil asociados quienes con sus aportes han logrado constituir la empresa de mayor proyección regional, Cooperamos cumple con su objetivo de un cooperativismo visto como proyecto colectivo. Esta base social se constituye en el soporte fundamental de la construcción de la región y de un mejor futuro para los tolimenses.

Trabajar en la región para construir un nuevo orden social implica consolidar el principio de regionalidad, que agrupe esfuerzos y voluntades de todos los actores sociales y agentes del desarrollo en torno a ese común propósito. Del mismo modo implica motivar la concertación regional para definir prioridades y metas comunes; irradiar nuevas actitudes de liderazgo, participación, solidaridad, tolerancia, democracia, equidad y justicia. Implica también propiciar esquemas económicos de alta incidencia colectiva y contribuir a un serio replanteamiento de la conciencia regional.

Las acciones de Cooperamos trascienden múltiples beneficios y servicios de una cooperativa especializada de ahorro y crédito, empeñada en la construcción de una región; porque también es eje



Cooperamos y el sector financiero de Suroccidente

A comienzos de este año la firma de Investigación y Mercados Napoleón Franco realizó un estudio para la Asociación Nacional de Instituciones Financieras, ANIF, que mostró a Cooperamos en el tercer lugar entre todas las entidades financieras ubicadas en los departamentos de Tolima, Huila y Caquetá, que configuran la región suroriental. Los resultados de esa investigación se publicaron en febrero pasado en la revista Ruta.

Esta organización es la primera en recordación entre el público y sus resultados financieros no desmienten esta imagen ya que consolidó sus activos en \$ 118.108.008.875 y un patrimonio de \$27.669.845.720 pesos. Su cartera asciende a \$ 75.651.657.163, mientras que sus asociados han hecho aportes por \$ 18.062.516.071.

Bajo este panorama, la consolidación de un proyecto regional colectivo que impulse el desarrollo y saque de la marginalidad esta importante región colombiana se está cristalizando, exaltando las virtudes del cooperativismo al demostrar que la solidaridad bien manejada sí funciona.

financiero y matriz de un grupo de empresas que se complementan y apoyan corporativamente el proceso de gestión propuesto.

El grupo corporativo

Con el fin de respaldar sus objetivos, Cooperamos ha constituido un grupo corporativo integrado por:

 Fundación Iguaima, encargada de la capacitación de niños, jóvenes y adultos en las áreas cooperativa, cultural, educativa, de liderazgo y de desarrollo generacional, con énfasis en la organización de grupos comunitarios capaces de generar su propio desarrollo.

- Centro Tur-T, agencia de viajes que promueve el turismo regional y hacia otros destinos.
- El Club Cooperamos Tolima, un proyecto deportivo para fortalecer procesos de formación deportiva en la región. Para ello consolidó un semillero de futbolistas en 6 categorías; actualmente participa con éxito en el Torneo II División o Copa Concasa.

- El Fondo Mutual Funerario para respaldar al asociado y su grupo en cualquier calamidad familiar.

Adicionalmente se cuenta con un Centro de Estudios en el kilómetro 16 de la vía a Juntas, Municipio de Ibagué, que ofrece a toda la comunidad regional una completa infraestructura capaz de alojar 60 personas en un ambiente natural, adecuado para la realización de congresos, seminarios y eventos especiales, o para el descanso y la integración.